

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
SAN JOSE, COSTA RICA.
SAN JOSE, C. R.—SABADO 14 DE AGOSTO.—Edición N° 557.

El extraordinario Ejército Rojo sigue su marcha de reconquista Las maniobras de los apaciguadores LAS CONFERENCIAS DE CHURCHIL Y ROOREVELT EN CANADA

El Ejército Rojo continúa desarrollando victoriosamente su ofensiva de verano. Tras la captura de Orel y de Belgorod, los rusos están apoderándose ya de Kharkov y de

Bryansk. Comentando estos hechos, la prensa soviética afirma que existen las condiciones para terminar la guerra victoriosamente este mismo año. (Pasa a la pág. 3°)

Inquieta nuestro ánimo la creciente tirantez entre nuestros trabajadores y los jefes norteamericanos. Nuestro partido ha denunciado más de una vez con ponderación extrema, para no hacerle el juego a la quinta columna, el trato grosero y de corte nazi que los yanquis dan a nuestros compatriotas en las CARRETERAS EN CONSTRUCCION

En sección aparte publicamos una nota del compañero Zúñiga, de Esparta, en la que este denuncia las prácticas discriminatorias de los jefes yanquis de la carretera interamericana. Las quejas por esas prácticas se han venido acumulando desde el comienzo de tales obras de carreteras. Nuestro Partido ha disimulado, hasta cierto punto, dichas quejas. Decimos que hasta cierto punto, porque más de una vez hemos denunciado, aunque con ponderación extrema, el trato grosero y desigual que se da a nuestros compatriotas, ya no solamente en la Interamericana, sino también en la llamada trocha militar.

Con motivo de la presencia aquí del Vice-Presidente de Estados Unidos, Mr. Henry A. Wallace, pusimos en sus manos denuncias y documentos referentes a las prácticas discriminatorias de sus compatriotas. Concedores de la firme y sincera actitud progresista del señor Wallace, estuviémosse seguros; y no nos equivoicamos en nuestro juicio, que él llevaría a su patria la auténtica voz de América Latina, la voz de sus trabajadores.

La razón por la cual nuestro Partido no ha hecho cuestión de Estado el problema que analizamos, no escapa a

nadie. Simplemente no hemos querido proporcionar armas al enemigo común de la humanidad. No hemos querido tampoco hacerle coro a los quinta columnistas, quienes, como es bien sabido, nos han resultado anti-imperialistas durante la presente guerra.

La lucha contra el maltrato a los "nativos", contra las estupidas ínfulas de superioridad racial y nacional de los jefes yanquis, la hemos colocado deliberadamente en un plano secundario. Esto ha permitido que algunos ignorantes nos hayan acusado de haber dejado de ser anti-imperialistas. No hay tal. Lo que hay es interpretación justa de la situación política mundial por parte de Vanguardia Popular. Lo que hay es comprensión de que el desencadenamiento de la lucha contra las supervivencias del imperialismo yanqui, rompe la Unidad Continental y sirve de causa de Hitler. Ante todo, hay que vencer a Hitler.

Pero conviene analizar, para que nuestro pueblo comprenda el fenómeno imperialista tal y como es, la razón de ser de la grosería y de la chabacanería de los yanquis de la carretera. El primer hecho que debe destacarse es el que da la mayoría de estos norteamericanos

El c. MORA A contesta a Ventura Cordero la interpelación que éste le planteó en las columnas de DIARIO DE COSTA RICA

Explica el compañero Mora la actitud de nuestro Partido frente al Republicano Nacional y frente al Gobierno - Explica también por qué combatimos al cortesismo

Mi estimado Ventura Cordero:

Hace unos cuantos días, tuve el gusto de hacerle verbalmente todas las aclaraciones de orden político que Ud. me había solicitado desde las columnas de Diario de Costa Rica. Hoy, que dispongo de algún tiempo libre, voy a sintetizar por escrito, algunas de esas aclaraciones con el fin de que el público también las conozca.

Sospecha Ud. que Vanguardia Popular ha concertado un pacto secreto con el Partido Republicano Nacional. Categóricamente le digo que Ud. está equivocado. Nosotros somos enemigos de los pactos secretos y creemos que en política los pactos deben hacerse a la luz del día y frente a los ojos del pueblo. Si no hemos dado a conocer ningún pacto con el pleadismo es porque ese pacto no existe. No le niego que haya habido conversaciones para tratar de llegar a un acuerdo capaz de colocar al pueblo al margen de muchos peligros que lo amenazan. Pero esas conversaciones no han cristalizado en un pacto, porque no hemos podido hasta el presente resolver problemas básicos que mutuamente nos hemos planteado.

Creo usted que nosotros coincidimos con el pleadismo en la cam

paña contra don León Cortés, por razones pasionales. Personalmente no le tenemos odio a don León Cortés, a pesar de lo mucho que nos persiguió y nos vengió durante su presidencia. Son las características sociales del movimiento cortesista las que nos inspiran muchos temores. Poco a poco el cortesismo ha venido a convertirse en un reducho de las fuerzas más reaccionarias de nuestro país. Nosotros no podríamos decir que todo el cortesismo sea nazi. Pero sí podemos afirmar que todo el nazismo que hay en Costa Rica está ayudando al cortesismo. Sabemos además, que los gamonales más ignorantes y tacaños se han atrincherado en el cortesismo. Los sectores nacistas que no son ricos, pero que sienten odio por las luchas auténticamente populares, están también con el cortesismo. Usted debe comprender que un partido constituido en esa forma, tiene que ser mirado con recelo por nosotros. Creemos que la Presidencia de don León Cortés dejará en el papel las garantías sociales, reformará el Código del Trabajo y despezará al movimiento sindical. Pero eso le tocaremos a don León Cortés y por eso lo combatimos. Hemos luchado doce años muy ruidamente para vencer las resistencias que el Dr. Calderón Guardia estaba encontrando ante su empeño por modificar la Constitución Política adicionándola con el Capítulo de las Garantías Sociales. Ya está modificada la Constitución. Ya las Garantías Sociales están en nuestra Carta Magna. Ahora lo que procede es llevar esas garantías a la realidad. Es claro que esa obra tendrá que realizarse el próximo Presidente, porque ya el actual está terminando sus papeles. Pues bien, nosotros sospechamos que si el futuro Presidente es don León Cortés, nuestra lucha va a quedar trunca por varios años. No le niego que en el Partido cortesista haya hombres honrados y progresistas. Pero debo decirle que hay dirigentes cortesistas que reconocen en su partido dos tendencias: la progresista y la reaccionaria que es la más fuerte en ese partido. Desgraciadamente a la hora de hacer Gobierno, son las fuerzas sociales que constituyen el cuerpo de un partido, las que se imponen. Recuerde Ud. que mientras las grandes fuerzas reaccionarias mantuvieron su predominio dentro del gobierno del Dr. Calderón Guardia, éste gobierno no se caracterizó por orientaciones decididamente progresistas, a pesar de los buenos propósitos del Presidente. Estos buenos propósitos pudieron realizarse cuando el señor Presidente se divorció de las fuerzas más reaccionarias, ya a medio período, para vincularse a la clase trabajadora. Por cierto que muchos de los grandes señores que en la época de auge fueron amigos del Presidente y hasta se beneficiaron con su benevolencia, ahora le están volviendo la espalda. En cambio, la clase trabajadora lo acompaña siempre, recordando en los últimos meses de gobierno y lo acompañará también en la llanura. Pero me estoy apartando del tema: lo que quiero que quede bien claro, es que nuestra oposición al cortesismo no se inspira en odios personales ni en ambiciones de ningún orden, sino en el deseo profundo de que la evolución de nuestro país no se paralice. Cree Ud., amigo Ventura, que no hay razón para que nos inquiete el hecho de que todas las grandes compañías imperialistas, como la United, estén dándole su apoyo al cortesismo?

A pesar de lo que queda dicho, puede Ud. estar completamente seguro de que nunca convertiremos nuestro Partido en brigada de (Pasa a la pág. 4°)

ricanos son procedentes de los Estados del sur. Como se sabe, el sur de los Estados Unidos sigue siendo el foco de la reacción de ese país. Inclusive los regímenes políticos imperantes en el sur son de tipo dictatorial. Sólo la gente que puede pagar, vota en los Estados del sur. El movimiento obrero y los partidos de izquierda son ferocemente perseguidos. La discriminación racial, el odio y el desprecio a los negros, continúa en todo su vigor. Esto explica por qué la mayor parte de nuestros

yanquis de las carreteras son tremendamente reaccionarios. Por otra parte, padecen una aguda ignorancia política, unida a un presuntuoso complejo de superioridad.

Inquieta nuestro ánimo la tirantez creciente entre nuestros trabajadores y los jefes norteamericanos. Nosotros comprendemos que así como la paz y la tranquilidad del mundo de la post-guerra de-

(Pasa a la pág. 4a.)

Los Compañeros VARGAS Y ALVAREZ EN LA JUNTA DE ABASTOS

Nuestros compañeros Juan Vargas y Rigoberto Alvarez Maroto son miembros propietarios de la Junta de Abastos. Hemos tratado de obtener de ellos una entrevista para TRA BAJO; pero nos han contestado que nos la darán más tarde, cuando tengan hechos a su haber y no sólo proyectos. Están dispuestos a trabajar sin temor ni vacilaciones para ayudar a abaratar la vida al pueblo.

GRAN HOMENAJE DE SIMPATIA al Doctor Calderón Guardia, tributarán el domingo 22 de Agosto las Organizaciones Obreras y Campesinas de Limón

El domingo 22 de agosto, las Organizaciones Obreras y Campesinas de Limón tributarán un homenaje de simpatía al señor Presidente de la República, Dr. Calderón Guardia, celebrando la incorporación de las Garantías Sociales en nuestra Constitución Política.

A este homenaje asistirá el Dr. Calderón Guardia, quien hablará a los trabajadores reunidos en el gran mitin que se celebrará en el Estadio de Limón. El tren que llevará al

señor Presidente llegará a Limón a las 10 de la mañana, recorriendo los trenes de Siquirres, Guápiles y La Estrella que trasladará a los trabajadores de la zona atlántica. A esa hora se iniciará un desfile, en el que participarán todas las organizaciones obreras y campesinas de Limón, delegación del Comité Nl. Sindical de Enlace, la Banda Militar, el Cuerpo de Bomberos, etc.

En el Estadio de Limón hablarán representantes sindicales y campesinos de Limón, y

al final, el Dr. Calderón Guardia. Luego, el Comité Sindical de Enlace del puerto le ofrecerá al señor Presidente un almuerzo en el Hotel Park. Tal es el programa general que se ha elaborado, existiendo entre los trabajadores de Limón y de la zona atlántica un gran entusiasmo, además de que el acto es parte de la lucha de nuestro movimiento por la defensa y consolidación de la política social del señor Presidente de la República.

En marcha los preparativos del Congreso Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de C. Rica

Los trabajos de preparación del Congreso Obrero Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica se realizan intensamente. Todas las organizaciones obreras

y campesinas se apresuran a llenar las fórmulas de inscripción para acreditar los respectivos delegados. Se estima que será numerosa la representación en el Congreso de los Sin

dicatos Agrícolas, que significa la intervención organizada de los trabajadores del campo en los actos de nuestro movimiento sindical. De la celebración del Con-

greso se ha enviado comunicación a la CTAL, y una invitación especial a Vicente Lombardo Todelano, Presidente de esa organización internacional de los trabajadores

de América Latina. El Congreso Constitutivo conocerá de un amplio informe que rendirá el Comité Nacional Sindical de Enlace, que termina sus papeles al consti-

tuirse la Confederación. Luego se entrará en la discusión y aprobación de los Estatutos de la Confederación. Por último, se procederá a la elección del Consejo Nacional.

AL CONGRESO EL MARTES 17 DE AGOSTO A LUCHAR POR EL CODIGO DEL TRABAJO

El Código del Trabajo el martes 17 de Agosto en el Congreso. A la Cámara todos los trabajadores. — Las Organizaciones Obreras y Campesinas deben movilizar todas sus fuerzas para no dejar pasar las maniobras que contra el Código del Trabajo tratan de lanzar los patrones egoístas. ¡COMPAÑIAS IMPERIALISTAS.

No se podrá evitar ni ahora ni nunca que los obreros y campesinos dentro de los sindicatos tengan un determinado pensamiento político. Pretender lo contrario es ir contra la democracia. A no ser que la democracia consista en que los ricos formen partidos políticos y los trabajadores se limiten a ser bueyes de sus amos.

Una de las objeciones que los reaccionarios, abiertos o embozados, de las Garantías Sociales del Código del Trabajo, han venido formulando a la política social del Dr. Calderón Guardia, es la de que nuestros sindicatos no se limitan a una actividad netamente económica, sino que intervienen en actividades políticas.

Se acusa, pues, a esta legislación de permitir la existencia de "sindicatos políticos", o de "sindicatos rojos", o de "sindicatos rojos", o de "sindicatos rojos". Hay inclusive personas progresistas que han sido alcanzadas por esta propaganda emientemente reaccionaria y que manifiestan su oposición a que la "política se mezcle con los sindicatos.

Naturalmente, en las actuales circunstancias hay sectores políticos en el país especialmente interesados en la "neutralidad" de los sindicatos, y particularmente preocupados de lo que puedan hacer o decir los sindicatos respecto de la campaña electoral en desarrollo. Concretamente, están interesados en esto dos grupos, afirma entre sí: el partido cortista y el Centro de Estudios. Veamos el origen de esas actitudes.

El partido cortista usa como arma de propaganda entre los círculos de nuestra oligarquía financiera y en general entre los círculos de nuestra clase adinerada, la política social de este Gobierno. Mientras al pueblo le habla hipócritamente de la carestía de la vida, a los ricos los asustan con la supuesta orientación "comunista" de la política social del Dr. Calderón Guardia. Les ayuda en esta labor la tremenda agitación existente sobre esta materia entre nuestras clases pudien-

tes. Al rico se le dice al oído que Calderón Guardia "está entregado" en manos de los comunistas; que Manuel Mora maneja el Gobierno; que están seriamente amenazados sus intereses por los "sindicatos rojos", etc. Apoyado en esta línea de acción, el cortismo no se atreve a lanzarse abiertamente contra las Garantías Sociales, como el Centro del Trabajo, contra los sindicatos. Buscan y han encontrado una fórmula que les permita ocultar su reaccionarismo, su anti-sindicalismo. Esa fórmula consiste en hablar contra la "influencia roja" en los sindicatos, contra los "sindicatos políticos" o "sindicatos rojos". Esta táctica, que por cierto no tiene nada de novedosa, les sirve también para meter la siza en el seno de los propios sindicatos, para procurar dividirlos. Hasta el momento no les ha dado grandes resultados, aunque han logrado algunos éxitos, pero la campaña continúa y es de suponer que

en el momento en que nuestro Partido entre a la campaña ya con una bandera definida, en el caso de una alianza con el Partido Republicano Nacional, por ejemplo, tal campaña ha de arrearlar. Toda la rimbombante literatura de Goebbels contra los "sindicatos rojos", contra el "peligro rojo", contra la "amenaza de la influencia soviética", etc., será utilizada. Ya ha comenzado a ser utilizada. Es preciso, para contrarrestar esa campaña, para evitar la esclisión dentro del movimiento obrero, para colocar a la clase obrera organizada en la actitud que le corresponde en el actual dilema político, para conservar y desarrollar las conquistas sociales logradas bajo la presente administración, hablarle al pueblo, especialmente a los trabajadores sindicalizados, con una gran claridad sobre el problema. El cortismo quiere la neutralidad de los sindicatos. Si fuera posible, desearía la paralización de los mismos en su favor. Claro es-

tá, como esto último es imposible, entonces se contenta con la neutralidad. Su consigna es: combatir los sindicatos, con el pretexto del "peligro rojo" y ganar a los obreros, individualmente considerados, con el recurso demagógico de la carestía de la vida.

El Centro para el Estudio de (Pasa a la pág. 4*)

Comentarios al Código del Trabajo

Escribe: ENRIQUE BENAVIDES CHAVERRI

1.—EL DERECHO DEL TRABAJO Y LA REVOLUCION FRANCESA:

La Revolución Francesa de 1789, por la cual se consagró políticamente el régimen capitalista, terminó con la reglamentación del trabajo de las ciudades medievales. No quedó nada de las antiguas corporaciones, ni de su minuciosa legislación. La seguridad económica y el relativo bienestar que ésta procuraba al trabajador de la ciudad desapareció, pero a cambio de esto obtuvo libertad para disponer de su persona, "libertad" para trabajar donde quisiera, y "libertad" para fijar con el patrono las condiciones de su trabajo.

Dos principios fundamentales guiaban el pensamiento político de la burguesía victoriosa: el principio de la no intervención, de acuerdo con el cual el Estado debía abstenerse de intervenir en la vida económica de la sociedad, limitándose a garantizar a cada individuo el ejercicio de los derechos consagrados en la Constitución y las leyes. El otro principio, el del Derecho Común, afirmaba la existencia de un derecho único para todos los hombres, sin distinción de clase ni de rango social. Este principio se condensaba en la célebre fórmula "todos los hombres son iguales ante la ley". Consecuentemente se suponía la sola existencia de derechos e intereses INDIVIDUALES, desconociéndose así todo derecho o interés de grupo y de clase. Las relaciones entre los patronos y los asalariados debían regirse entonces por las disposiciones del Derecho Civil, que respetaban la libre voluntad de las partes y no reconocían "los pretendidos intereses de clase".

De esta manera el trabajador quedaba abandonado al libre juego de las leyes económicas y a la voluntad soberana del patrono. La famosa ley de Chapelier, dictada en Francia en el año 1791, vino a prohibir toda clase de asociación o reunión de los obreros. Más adelante, durante el Imperio, el Código Penal de 1810 consideraba como UN DELITO la asociación de trabajadores.

Fue así como las necesidades de desarrollo del capitalismo en-

(Pasa a la pág. 4*)

RECLAMAMENTO

para constituir las Juntas Populares de Abastos
TODOS LOS VECINOS-HOMBRES Y MUJERES-DEBEN OCUPAR SU PUESTO DE VIGILANCIA EN ESTAS JUNTAS
A luchar contra los especuladores

Artículo 1º.—Se podrán constituir "Juntas Populares de Abastos" en los cantones, distritos y barrios. El número de Juntas que puedan funcionar en cada lugar será el que autorice la Junta de Abastos Provincial.

Artículo 2º.—Las Juntas Populares serán electas en asambleas públicas debidamente convocadas con la asistencia de la respectiva Junta Provincial. Cada Junta Popular esta

rá integrada por cinco miembros propietarios y tres suplentes. Los propietarios tendrán los siguientes cargos: Presidente, Vicepresidente, Secretario, Tesorero y Fiscal.

Artículo 3º.—Las Juntas Populares se reunirán cuantas veces lo juzguen necesario para conocer de los problemas relacionados con la especulación en el lugar para el cual fueron nombradas. Especialmente deberán ocuparse de

las siguientes cuestiones: a) de que se conozcan los precios fijados por las Juntas de Abastos; b) de que los establecimientos comerciales cumplan esos precios; c) de que no se engañe al pueblo con pesas o medidas falsas; d) de que no se engañe al pueblo adulterando los alimentos; e) de que se cumplan los mandatos generales de las leyes de Abastos vigentes.

Artículo 4º.—Las Juntas Populares investigarán cada caso que el público les denuncie y luego pondrán en conocimiento de la respectiva Junta Provincial el resultado de cada investigación. Deberán además, las Juntas Populares pasar a la respectiva Junta de Abastos, copias de sus actas.

Artículo 5º.—Las Juntas Provinciales de Abastos darán a las Juntas Populares todo el apoyo necesario para que éstas practiquen las investigaciones que juzguen necesarias, ad-hoc.

Artículo 6º.—Constituida una Junta Popular, dará cuenta de su constitución a la respectiva Junta Provincial, la cual, si considera buena la elección dará su reconocimiento a la Junta Popular electa, mediante carta debidamente firmada y sellada.

La política de 'buen vecino' del presidente Roosevelt no es acatada por un grupo considerable de yanquis residentes en Costa Rica

La política de "buen vecino" promulgada por el gran presidente Roosevelt, no es acatada por un grupo considerable de norteamericanos residentes en Costa Rica.

El martes 3 de los corrientes fueron despedidos por orden del capitán Young, tres compañeros de oficina que traían bajaban en el campano de Macacona. Fue así, como al recibir la noticia, cuatro oficinas y yo, nos solidarizamos con nuestros compañeros y pedimos el tiempo.

Español del señor Young, como pretexto para despedirnos, "reducción del personal"; pero lo cierto es que si necesitábamos reducir el personal, habíamos otros que desempeñábamos puestos de menor importancia que los míos, tres compañeros. Además, los compañeros despedidos han sabido desempeñar sus puestos con eficiencia y empeño, por lo cual debió haberseles guardado mayor consideración.

Las razones que yo veo son muy diferentes: el capitán Young estuvo en Macacona el 31 del mes próximo pasado y le fueron mostradas las solicitudes de aumento de sueldos que yo y varios de mis compañeros habíamos hecho. Estas solicitudes habían sido aprobadas, por considerarse justas, por el Ingeniero residente en Macacona, quien dió al Capitán las razones para que se nos aumentara el sueldo. Fueron también sometidas a la consideración del Capitán las solicitudes de dos de ellos despedidos para que se les aumentara el sueldo, hasta la suma de mil colones. La contestación del señor Young fue que los "nativos" (como nos llamaban despectivamente en los antedemoras norteamericanos que están desprestigiando la política de Roosevelt) no podían ganar más de 750 colones. En vano se le demostró al Capitán que varios latinos desempeñaban puestos de menor responsabilidad que los nuestros, recibiendo salarios mayores de mil colones. Su decisión fue dura y terminante adaptada a su temperamento violento y grosero; la destitución de aquellos que pidieron un aumento que era justo.

El señor Young es persona de marcados prejuicios raciales y quiere hacer una muralla entre costarricenses y norteamericanos tratándonos como a seres inferiores. Así como el Capitán hay un grupo considerable de sus paisanos. Desde luego, hay sus excepciones, personas que sí saben cumplir con la política del "buen vecino" para las cuales guardo mi

más profunda consideración. Permítaseme citar hechos para justificar esta protesta. Los que devengábamos sueldos mensuales teníamos que trabajar 9 horas diarias, y los días miércoles, cierre de planillas, trabajábamos cuatro y cinco horas durante la noche. Hace algunos meses, cuando

Recorrido de Células

Célula Julio Antonio Mella, el c. Guillermo Fernández; domingo a las 2 de la tarde en casa del c. Rodrigo Retana.

C. La Uruca: el c. Jaime Cedrés; martes a las 6 de la tarde, en casa del c. Joaquín Eduarte.

C. Coronado: la c. Carmen Lyra; domingo a las 4 de la tarde en casa del c. Adán Zúñiga.

C. Moravia: el c. Luis Carballo; martes a las 7 de la noche en casa del c. Francisco Quirós.

C. Timoshenko: la c. Stela Peralta; a las 7 de la noche, en Cinco Esquinas en casa del c. Amador; el martes.

C. Browder: el c. José Joaquín Solano; martes a las 7 de la noche.

C. Simón Bolívar: el c. Arturo Valverde; el martes a las 7 de la noche, en casa del c. Jorge Coto, Paso Ancho.

Stalin: la c. Clemencia Valero; martes a las 7 de la noche, en San Sebastián, en casa del c. Rafael Angel Soto.

C. Barrio Cuba: c. Carlos L. Moya; martes a las 7 de la noche.

Espero informes por escrito de su visita.

Carlos Luis Moya Soto, Secretario de Organización.

Revisión de la expulsión de Efraim López

En el número anterior de "TRABAJO" aparece pública la expulsión de Efraim López del Sindicato de la Construcción. López ha apelado de esa expulsión, acusándola de injusta. El Comité Ejecutivo de dicho sindicato está conociendo de la apelación.

388 carnet de Vanguardia Popular

Con un interés extraordinario asistieron todos los militantes el jueves pasado a recibir los carnets de "Vanguardia Popular". Todas las células estuvieron presentes y prometieron cumplir disciplinadamente las labores que ordene la dirección del Partido.

"Estas Brigadas de militantes que reciben hoy sus carnets no son brigadas para defender a ningún candidato, sino Brigadas Populares para defender los derechos de los trabajadores", dijo el c. Mora, al entregar los carnets.

Demanda ante la Pacific Refrigeration Co. de Puntarenas

La U.M.C. de Puntarenas ha planteado ante la Pacific Refrigeration Co. una demanda sobre jornada de trabajo, aumento de salarios y pérdida involuntaria de horas de trabajo por parte de los obreros. Copia de dicha demanda ha sido enviada a la Oficina Técnica del Trabajo y al Comité Nacional Sindical de Enlace.

rez B.; Srío. de Actas y Correspondencia: Juan Vicente Camacho; Srío. de Finanzas: José Ruiz Espinoza; Fiscal general: Alfredo Esquivel Vocales: IV. Bernabé Hernández E., 2º. Anibal Segura Rodríguez; 3º. Francisco Vega Garita.

Agradecemos su publicación, del señor Director servidor y amigo,

Juan Vicente Camacho, Srío. de Actas y Corre-

CONVOCATORIA

Por acuerdo del Comité Seccional de San José, quedan convocados a una reunión TODAS LAS CAMPESINERAS del Partido.

Reunión: JUEVES 19 DE AGOSTO, a las 7.30 de la noche en el Salón Central.

Artículo 7º.—El Comité Ejecutivo de las Juntas Populares deberá presentar a la Junta Provincial un informe sobre el funcionamiento de las Juntas Populares, en el primer trimestre de cada año.

Artículo 8º.—Las Juntas Populares podrán solicitar a la Junta Provincial la intervención de la fuerza pública para el cumplimiento de sus deberes.

Artículo 9º.—Las Juntas Populares podrán solicitar a la Junta Provincial la intervención de la fuerza pública para el cumplimiento de sus deberes.

Artículo 10º.—Las Juntas Populares podrán solicitar a la Junta Provincial la intervención de la fuerza pública para el cumplimiento de sus deberes.

Artículo 11º.—Las Juntas Populares podrán solicitar a la Junta Provincial la intervención de la fuerza pública para el cumplimiento de sus deberes.

Artículo 12º.—Las Juntas Populares podrán solicitar a la Junta Provincial la intervención de la fuerza pública para el cumplimiento de sus deberes.

Artículo 13º.—Las Juntas Populares podrán solicitar a la Junta Provincial la intervención de la fuerza pública para el cumplimiento de sus deberes.

TRABAJO ADELANTE

SOLAMENTE 8.00 NOS FALTAN PARA COMPLETAR LA SUMA DE MIL COLONES DE CONTRIBUCION EXTRAORDINARIA PARA NUESTRO SEMANARIO:

Vienen \$ 872.60
Saldo sobrante de los folletos (recibidos de Stela Peralta) 20.00

Total \$ 992.60

¿Por qué hay varios compañeros que aún no han devuelto las listas de recolecta?

DE PANAMA:

Nuestro agente de TRABAJO en Panamá nos envía veinte dólares de abono a la cuenta. Con este abono están al día en el pago del periódico. Felicitamos a ese camarada y demás compañeros que colaboran con él en la distribución y cobro del periódico.

Actualmente circulan semanalmente 125 ejemplares. ¿Podrán elevar la circulación a 200 números de aquí a fin de año? Así lo esperamos.

SESENTA DOLARES:

Hace varios meses los compañeros de Panamá hicieron una recolecta de sesenta dólares, para pagar el traslado del c. Manuel Mora, a esa república, con el fin de que fuera a dictar varias conferencias. No pudiendo asistir el c. Mora, se les devolvió ese dinero. En la semana pasada volvimos a recibir un cheque por esa suma, pues los compañeros de Panamá decidieron dejar siempre ese dinero para ayudar al Partido y ordenar el traslado a la Administración de TRABAJO.

Como ya están casi reunidos los mil colones, posiblemente ese dinero se destine a la edición de un folleto de divulgación del Programa del Partido Vanguardia Popular. Mucha agradecemos a los compañeros de Panamá su es-

Agosto 12 de 1943.

Sindicato Agrícola en San Rafael de Heredia

San Rafael de Heredia, agosto 10 de 1943.

Sr. Director de TRABAJO, San José.

Muy señor nuestro: Ruego a Ud., si a bien lo tiene, publicar en su acreditado periódico lo siguiente:

El domingo 18 de julio del presente año, reunidos en el salón de actos de la escuela, más de cien trabajadores, se acordó la constitución del Sindicato Agrícola del cantón de San Rafael, integrándose el Comité Ejecutivo en la forma siguiente:

Srío. Gral., Luis Lobo Camacho; Srío. de Propaganda, Oscar Sánchez R.; Srío. de Organización, Tobias Ram-

Mensaje al Consejo de la C. T. A. L.

BOLAS, CHISMES Y CALUMNIAS

Durante la sesión inaugural del Consejo de la C. T. A. L. se leyeron los Mensajes que enviaron los Presidentes de México, Avila Camacho; de Chile, Ríos; de Costa Rica, Calderón Guardia; y del Vice Presidente de los Estados Unidos de Norteamérica, Henry Wallace.

Los párrafos más sobresalientes de estos mensajes, son los que a continuación reproducimos:

Juan Ant. Ríos de CHILE, dice:

"En esta ocasión es absolutamente satisfactorio que el Presidente de la República de Chile, envíe su más cordial salutación a los trabajadores latinoamericanos durante su reunión en la Habana. En estos tiempos en que constantemente nos enfrentamos a los destinos de la democracia y la cultura occidental, el impulso de unificación y la conciencia unitaria continental han adquirido un significado único en la historia; y en este nuevo rumbo del medio de vida americana...

reunido en la Habana, de los presidentes de México, Chile y Costa Rica y del vice-presidente de los EE. UU. Henry A. Wallace

no, la voz unánime de los trabajadores organizados del Continente, debía tener una fuerza constructiva que les permitiera un positivo mejoramiento social, económico y político".

(fdo. JUAN ANTONIO RÍOS.)

Mi. Avila Camacho, de MEXICO dice:

"Expreso al Comité de la C. T. A. L. mis más sinceros deseos por el éxito de sus actividades y la fe que tengo en la lealtad democrática con la cual todos sus miembros cooperan al triunfo de los ideales de equidad, progreso y justicia social, defendido por las naciones libres en su lucha contra la ignominia nazi-fascista.

(fdo. M. AVILA CAMACHO)

Dr. Raf. A. Calderón G., de COSTA RICA, dice:

"Como ciudadano de América veo con profunda simpatía el proceso de unificación del movimiento obrero continental que está teniendo lugar bajo la dirección de la Confederación de Trabajadores de América Latina."

"Para estar unida América, debe transformarse en una tierra de verdadera libertad, de la cual debe desaparecer el azote del frío y del hambre. En esta tremenda lucha los trabajadores Unidos de América jugarán un papel importante. Inflamado con esa fe dirijo esta carta, que sirva tanto de salutación como de estímulo a vuestra causa".

(fdo. R. A. CALDERON G.)

Henry Wallace, de ESTADOS UNIDOS DE AMERICA, dice:

"Esta reunión de la C. T. A. L. tiene un significado muy especial en los actuales momentos. Demuestra, primero, que la solidaridad de los pueblos de América no es un mito, un mero convenio de gobierno, sino una conciencia clara de los deberes y derechos; que la hora presente impone a los hombres de América en general, y a la clase trabajadora en particular."

(fdo. HENRY WALLACE)

El trabajo de reconstrucción tanto en la industria como en la agricultura y la capacidad de lucha de los Ejércitos Rusos, hacen que los Soviets sean hoy más poderosos y populares que nunca

Maurice Hindus, es uno de los correspondientes de fama que tiene el gran diario norteamericano "New York Tribune". Este correspondiente estuvo siete meses en la Unión Soviética, y a su regreso ha escrito una serie de artículos sobre lo que observara en el pueblo, en el gobierno y en la civilización del gran país del socialismo. Tomamos del quinto de sus artículos, algunos párrafos que parecen interesantes por ser publicados en un periódico que está muy lejos de estar tendido de "rojo". Quisiéramos traducirlo íntegro, pero la falta de espacio nos impide hacerlo:

"El primero y lo más importante —dice Hindus— es que el Gobierno Soviético es ahora más poderoso que nunca, desde que llegó al poder. Las profesas de los diplomáticos, de los observadores militares, de los que han ido a estudiar lo que es Rusia, lo mismo que las profesas de Hitler y de sus seguidores más cercanos, dicen que la guerra traería la rebelión y el derrocamiento del actual Gobierno, han caído en suelo estéril." "Desde que estalló la guerra, la población civil ha sido armada hasta los dientes. No hay un ruso que no pueda manejar un rifle o una granada de mano. Las fábricas, las escuelas, las fincas colonias están erizadas de armas. Ni hay muchos rusos que no sepan cómo manejarlas. El pueblo ha usado estas armas, no contra su Gobierno sino contra los invasores germanos. El más encarnizado enemigo de los Soviets no puede pasar por alto este hecho."

AL CORRESPONSAL DEL IMPRESIONAN LA ESTABILIDAD Y FUERZA DEL GOBIERNO SOVIETICO

"Nunca me había impresionado tanto la seguridad y fuerza del Gobierno soviético, como durante el otoño pasado, cuando estudiaba un distrito rural que había sido liberado después de casi un año de ocupación alemana. Nunca había observado más de cerca su capacidad de reconstruir la vida y los medios de vida de los rusos. Esta capacidad es la fuente principal de la estabilidad y poder del gobierno soviético y lo que fortalece su dominio sobre el pueblo."

"Antes de salir para mi gira por ese distrito, un empleado oficial extranjero me dijo: —Sería mejor que Ud. llevara consigo todo el alimento que necesita. No encontrará nada allí. Usted sabe lo que ocurre en una aldea que los alemanes ocupan."

"Entonces hice conmigo los alimentos que creí necesarios. Pero al llegar a mi destino, comprendí que no me hacían falta. Había alimento en la aldea que visitaba. Hasta encontré carne y dulces. Había también restaurantes centrales del gobierno, que servían a bajos precios comidas sencillas pero satisfactorias. Me admiró la rapidez con que había llegado ayuda al distrito en donde los alemanes habían cogido todas las vías de corral, todos los huecos, todos los cerdos, todos los sacos de grano, todas las papas, y en donde la gente había estado viviendo —como decían— "comiendo zacate". Un periodista inglés y yo tuvimos que volver a Moscú con las cosas de comer que habíamos llevado."

"Nada más que control privado en Rusia, ni la caridad. De paso debo decir que esa palabra no se usa; ya los rusos hablan de "ayuda del gobierno". Solo que las condiciones de transporte fallen, tal ayuda no llega pronto con la victoria. Es evidente que hay reservas especiales de alimentos y de otras cosas, para este fin."

Luego se refiere el correspondiente al establecimiento de hospitales en las poblaciones recapturadas y a los medios eficaces de que disponen para aislar la epidemia del tífus; de la manera que tienen los dirigentes para organizar guerrillas, etc.; cómo ayudan a la gente sin abrigo, a encontrar techo, vestido y alimentos; y también a consolarse. "Llevan ganado. La cantidad puede ser pequeña, pero las vacas dan leche para los niños. Bueyes y caballos hacen posible que la tierra sea arada. Simultáneamente con el ganado, aparecen implementos, semillas. En lo posible, la tierra es labrada conforme a un plan. Cuando la gente va al trabajo, se siente alentado. Lloran menos o dejan de llorar... Sienten que hay un porvenir para ellos."

"Como la tarea de la educación no es fácil, los jóvenes de 14 a 18 años de ese distrito, habían sido enviados a los Urales para ser educados. Las escuelas para los niños se van abriendo y hay empleo en distraer al pueblo; se exhiben películas, se dan conciertos y representaciones. De las regiones que no han sido atacadas por los nazis, mandan géneros y ropas al soviet local o los sindicatos hacen la repartición. Se ha hecho mucha propaganda de las vitaminas, y hasta los aldeanos de las regiones más distantes están bien instruidos en esta materia. Las madres las piden al médico para sus hijos."

"Es claro que la vida es dura y que no faltan los reafundados. Pero lo cierto es que la ayuda llega oportuna y eficaz."

"Cuando se oye a los oficiales soviéticos en estas poblaciones reconquistadas, uno siente que la vida está volviendo para este pueblo que ha sido arruinado insolente y completamente y degradado por los invasores alemanes. "El trabajo de reconstrucción, tanto como las fortunas operacionales de la industria rusa y de la agricultura rusa y la capacidad de lucha de los ejércitos rusos hacen que los Soviets sean hoy más poderosos y populares que nunca."

"Substituir o depreciar este hecho es substituir o depreciar una de las realidades básicas de nuestro tiempo."

Los militantes del Partido Vanguardia Popular y sus simpatizantes también, deben estar preparados para desmenuzarse a todos esos agentes o instrumentos que andan por todos los corrillos espantando a los rusos. Y el mejor modo de desmascararlos es recoger en este día toda esas fantasías venenosas.

La ola de calumnias está dirigida principalmente contra el gobierno y contra Vanguardia Popular. Al hacer esto, el gobierno y la quinta columna persigue crear una atmósfera de desprestigio y desconfianza tal, que cuando llegue el momento de que tengamos que actuar no vayamos a tropezar con la fuerza de un estado sólido y respetado. De la misma modo lo hacía la quinta columna en Europa, en todos los países conquistados por el Eje, realizaban dicha campaña y del mismo modo también, contra los partidos de extrema izquierda, por saber que serían la muralla más sólida contra la que se estrellarían sus pretensiones."

Oigamos algunas de las bolas que corren: "Que Manuel Mora tiene una gran finca por Turrialba (otros dicen que por San Carlos). Ni necesidad hay de decir al respecto que si tal fuera cierto, ya habrían aparecido los periódicos que nos prueban a cada momento que apareciendo en los diarios no dice puede contradecirla y la baba verde de la calumnia si que su marcha. Jóvenes estudiantes de la Universidad Nacional afirman que los sindicatos tienen 400 hombres armados con machetes. También dicen que el triunfo a uno de los candidatos. En estos tiempos de guerras mecanizadas todavía hay idiotas que creen que con 400 machetes se puede imponer la voluntad de un partido pasando por encima de todo vestigio de democracia. También dicen que el anterior, esta calumnia —¿cómo puede probar?— y sin embargo circula libremente amparada por el "dicen que dicen". Que están metiendo de Nicaragua, junto con el ganado, gente nicaragüense para que ayude a los vanguardistas a hacer una revolución. Con respecto a los volantes de Estado, hay algunos diarios que se han atrevido a recoger en sus columnas numerosas versiones de estas. Si lo que ha dicho "La Hora", por ejemplo se hubiera cumplido, ya tendríamos que en Costa Rica habrían ocurrido 3 revoluciones. Los diarios de Estado y no sabe cuántos "rompimientos". En fin, semejante sarta de disparates, si bien no pueden turbar la conciencia de los elementos capacitados, sí pueden contribuir a desorientar a numerosas gentes sencillas, que tienen la creencia de que los diarios dicen la verdad. Recomendamos en consecuencia a todos nuestros lectores aplicar la siguiente fórmula cuando de chismes se trata: Primero, dar por sentado que es una de tantas mentiras venenosas; segundo, irse al estado al que propala el rumor y desmascararlo como agente consciente o irresponsable de la quinta columna, y tercero, buscar por todas las formas posibles (Pasa a la pág. 4ª)

La Democracia en Centro América De NICARAGUA

El General Somoza asegura que su gobierno es democrático, sin embargo, las cárceles de Nicaragua están llenas de presos políticos. Acusados de comunistas se encuentran en la prisión los señores: Arturo Velázquez A., el estudiante de medicina Mario Flores Ortiz; Marcelino Escoria y Daniel Cal. También está el poeta nicaragüense Benito Padilla y Lic. Nicolás Arce. ¿Por qué cárcel la ciudad de Managua? Sin embargo, la democracia reina en Nicaragua.

centran en la prisión los señores: Arturo Velázquez A., el estudiante de medicina Mario Flores Ortiz; Marcelino Escoria y Daniel Cal. También está el poeta nicaragüense Benito Padilla y Lic. Nicolás Arce. ¿Por qué cárcel la ciudad de Managua? Sin embargo, la democracia reina en Nicaragua.

De EL SALVADOR

Está circulando profusamente un Manifiesto al Pueblo Salvadoreño, dirigido a todos los salvadoreños, sin distinción de clases, edad ni ocupación: "a los maestros, a los estudiantes, a los profesionales, a los militares, a los agricultores, a los obreros, etc.". "Es una exposición y una denuncia —dice— de la desgraciada situación política", y es también, "una ardiente excitativa a sacudirse de una vez la calumnia que nos agobia". Es un trabajo hecho en mimeógrafo, las copias encuadradas a mano, páginas pequeñas para ser llevadas discretamente en el bolsillo. Al final, del Manifiesto leemos lo siguiente:

"Lector: Sirva usted al país haciendo que otros lean este Manifiesto después que usted. Haga lo posible porque se multipliquen las copias del mismo. Mientras es tiempo de mostrarnos de cuerpo entero, todos los que estamos empeñados hasta el fin en esta lucha, hagamos algo cada quien, porque el deber es común y ya es inaplazable su cumplimiento".

En dicho Manifiesto encontramos una síntesis de la carrera, que, como gobernante, ha hecho el actual Presidente de El Salvador, Gral. Maximiliano Hernández Martínez. Es la misma carrera de cualquiera de estos tiranuelos que se acostumbraron en Centro América. Parece que hoy se está tratando de hacer posible el establecimiento de un cuarto período a favor del Gral. Martínez, y no ha faltado al algún servil que haya insinuado la conveniencia de que Martínez sea un presidente vitalicio.

Copiamos textualmente del Manifiesto, lo siguiente:

"Para un cuarto período, el Gral. Martínez encontrará resistencia que él y sus lacayos del Partido "Pro Patria" no sospechan. La nación entera lo odia; vendrá una oposición cívica, y en caso extremo, la fuerza de la razón

De EL SALVADOR

entrará en conflicto con la fuerza de la brutalidad. En las manos de abusivos y detentadores estará que no haya víctimas; pero si las hay, será a luz del día, de manera que propios y extraños se den clara y oportuna cuenta de ello a fin de que, arrancada la carta con que se pronuncian ridículos sermones y se hacen absurdas declaraciones teosófico-políticas, sean evidentes la tiranía y la abyección que se han aliado para crucificar a las víctimas esta vez serán conocidas antes de ir, como tantas otras, a pudrirse en las cárceles y los cementerios y así su sacrificio será fecundo y ejemplar."

"Para que no haya derramamiento de sangre, exijamos al Gral. Martínez algo como un armisticio político, sobre las siguientes bases: W 1) Declaración pública, por medio de un mensaje claro, de que en ningún caso continuará en el poder por un cuarto período;

El extraordinario Ejército Rojo...

—(Viene de la pág. 1a.)— siguen dominando la vida italiana. Tales esfuerzos han fracasado por completo hasta el momento.

La monarquía italiana ha sido cómplice por espacio de veinte años de los crímenes de Gral. Mussolini y de sus compinches de partido. Esa complicidad alcanza también a los industriales y banqueros beneficiarios del régimen y a los generales, al estilo de Badoglio. No es de esperar entonces que la caída del fascismo deje en pie a sus cómplices. La consigna debe ser: "Rendición incondicional, destrucción total del nazi-fascismo y castigo implacable de los culpables."

Las conferencias que está celebrando Churchill con Roosevelt en Canadá, de las que según se informa, tiene conocimiento Stalin hora por hora, han llenado de optimismo al mundo antifascista. Se supone que se trata de formular los planes definitivos de la victoria para este mismo año. Así lo esperamos nosotros, y anhálamos también, para que no se malogren los grandes sacrificios realizados por las Naciones Unidas encuadradas en la estable y un orden mundial de post-guerra sin injusticias sociales ni nacionales.

EL c. LUIS CARBALLO continuará el estudio del Programa de VANGUARDIA POPULAR, el MIERCOLES 18 de agosto, a las 7 de la noche, en el Salón Central.

Es urgente la asistencia de todos los militantes.

AL CONGRESO EL MARTES 17 SE DISCUTE EL CODIGO DEL TRABAJO

No se podrá evitar...

—(Viene de la pág. 2.)
Los Problemas Nacionales coinciden con esta postura de los cortistas. Claman contra los "sindicatos políticos", contra la "dirección comunista de los sindicatos". En el fondo, como en casi todas sus actuaciones, le hace el juego al cortismo y a la reacción. El Centro ha pretendido ganar alguna influencia entre los sindicatos. Inclusive, uno de sus miembros figura en el Consejo Nacional Sindical de Enlace y también en la directiva del Sindicato de Artes Gráficas. Pero los jóvenes del Centro no se muestran satisfechos. Hubieran deseado que por el sólo hecho de intentar, todo el movimiento obrero y campesino nacional aceptara su tutela, se hiciera "centrista". Pero no fue así. Desgraciadamente para ellos los obreros y los campesinos del país le tienen mayor confianza a los hombres que durante doce largos años han estado al frente de la lucha; a los hombres que han sufrido con ellos, doce largos años de persecución; a los hombres que, con el programa orientado al servicio del pueblo, han sabido y saben, mejor que nadie en este país, cómo se conduce la lucha de los sindicatos. Y entonces la emprendieron contra "Vanguardia

Popular", contra la influencia de nuestro Partido en el movimiento obrero, influencia que, según ellos, impidió que los sindicatos cayeran en sus redes de noveles y perturbadores rendidores de la Humanidad.
¿Cuál es la verdad en relación con este asunto de los "sindicatos políticos"?
La verdad es que nunca, ni antes ni ahora, lo han sido en el sentido en que lo acusan sus adversarios. Lo que no se podrá evitar, ni ahora ni nunca, es que los obreros y campesinos que ingresan en los sindicatos tengan un determinado pensamiento político y figuren en partidos políticos. Pretender lo contrario no tiene nada de democrático. A menos que la democracia para algunos consista en que los ricos piensen en política y formen partidos, y los pobres ni piensen ni formen partidos, se limiten a ser buyes de sus amos. Dentro de una democracia verdadera, y estamos hablando de una democracia burguesa, no de una democracia socialista, lo lógico y lo correcto es que los trabajadores sindicalizados tengan un determinado pensamiento político y militen en su partido o en sus partidos. Que nosotros no tengamos ningún sindicato le ha impedido jamás a ninguno de sus miembros pensar en política como le dé la gana y pertenecer al partido que

le dé la gana. En consecuencia, nuestros sindicatos no son simplemente democráticos. Han practicado de la democracia sindical. Quienes se oponen a la manera actual de ser de los sindicatos costarricenses, o quieren destruir los sindicatos, o quieren destruir la democracia sindical, que es lo mismo. Hemos dicho que no se puede evitar, con un criterio democrático, que los trabajadores sindicalizados tengan un pensamiento político y tengan su partido o sus partidos políticos. Ahora bien. Es también lógico y consecuente que el pensamiento político de los trabajadores sea aquel que corresponde a sus intereses de clase, de la misma manera que el pensamiento político del terrateniente y del burgués, sea el que corresponde a sus intereses de clase. También es natural suponer que los trabajadores sindicalizados busquen, al ejercer sus derechos ciudadanos, el partido o los partidos que tienen un programa afín con sus intereses. Pretender lo contrario no tiene nada que ver con la democracia en el país. Los trabajadores tienen varios partidos obreros, o mejor dicho, varios partidos, que tienen programas progresistas, orientados al servicio de la clase trabajadora, los militantes de los sindicatos están divididos entre tantos partidos. Tal como sucede en Chile. Por eso nos encontramos—para sólo citar dos elementos directivos—que el Presidente de la Confederación de Trabajadores de Chile, es diputado socialista, mientras el Vice-Presidente, es diputado comunista. Hay también dirigentes de la C.T.C.H. del ala izquierda radical.
Los que acusan a los sindicatos costarricenses de ser "sindicatos políticos" se basan en el hecho de que muchos de sus más significativos líderes son "vanguardistas". Se basan también en el hecho de que la mayor parte de sus militantes son simpatizantes de nuestro Partido. Lo que no quieren comprender estos señores es que los trabajadores, al escoger sus partidos en Costa Rica, se encuentran con los mismos tipos de formas concretas y científica la lucha por los intereses populares. Conforme avanza el tiempo, cada vez más, los trabajadores de este como de todos los países, se afiliarán a sus propios partidos, a aquellos que poseen plataformas de forma concreta y científica la lucha por los intereses populares. Conforme avanza el tiempo, cada vez más, los trabajadores de este como de todos los países, se afiliarán a sus propios partidos, a aquellos que poseen plataformas de forma concreta y científica la lucha por los intereses populares. Conforme avanza el tiempo, cada vez más, los trabajadores de este como de todos los países, se afiliarán a sus propios partidos, a aquellos que poseen plataformas de forma concreta y científica la lucha por los intereses populares.

Política de Buen...

—(Viene de la pág. 2.)
las oficinas estaban aquí en Esparita, el grupo que renunciara con los "despedidos", trabajábamos casi todas las noches y los días domingos para dar cumplimiento con nuestro trabajo, y nunca recibí salario extra. De los cinco que pedimos el tiempo, solamente uno ganaba quinientos colones. Los otros cuatro recibían cuatrocientos. Nos esforzamos, pues, por conseguir que nuestros sueldos fueran iguales todos, pero siempre encontramos una roca infranqueable en la persona del señor Yount.
Existen discriminaciones raciales muy marcadas, en el hotel en que antes costarricenses y norteamericanos comíamos juntos, fui dividido para que la raza "superior" no se mezclara con los "inferiores". En los camiones que hacen el transporte de gente de Macacosta a Esparita, cuando hay un norteamericano los costarricenses no pueden hacer uso del asiento de la caseta, y dicen que ese camión ha sido comprado por ellos, y por lo tanto merecen el mejor lugar.
¿Qué dicha la nuestra! El dólar ha venido a solucionar los problemas del pueblo costarricense.
Pero lo cierto es que el dólar también que los norteamericanos ganan un hora extra tiempo y medio y los costarricenses no. El dólar permite que los "Mess-boys" y "House-boys", encargados, respectivamente, de la servidumbre en los hoteles y la asistencia de los dormitorios, ganen la miserable suma de C.85.00 y C100.00 mensuales, advirtiéndome que los mess-boys tienen que turnarse para prestar servicio durante la noche.
Pero el descontento existe, pero no se atreve a protestar porque para protestar hay que prescindir del empleo y si no, les sucede lo que les sucedió a aquellos que con justicia reclamaron sus derechos.
Mario Zúñiga Aguilar.
Esparita, 7 de agosto, 1943.

Bolas, chismes...

—(Viene de la pág. 3.)
de encontrar el nido de alacranes en el hospital, tal es el pueblo en que viva, y echarle agua caliente a ser y escarmentan.
En resumen, ciertos sectores de la prensa y un partido político están dispuestos a aplicar la máxima de Goeb-bels, el líder nazi, que dice: "mente, mente y mente, que aquí quedará".
fuerzo constante por ayu-dar al Partido.

DE LA CELULA "JOSE DIAZ"

—Viene de la pág. 2a.
fuerzo constante por ayu-dar al Partido.
DE LA CELULA "AMADO ROJAS"
Continúa esta célula ocupando el primer lugar por su constante esfuerzo en conseguir nuevos suscritores a TRABAJO. Lo felicitamos por su magnífica labor.
DE ESPARTA:
Nuestra agenda de TRABAJO tenemos ahora en circulación 75 periódicos por semana. ¿Podrán circular cien de aquí a fin de año? Así lo esperamos, compañeros.
NECESITAMOS AGENTES DE "TRABAJO":
En Aserri Desamparados, Coronado ¿Cuánto circulará TRABAJO en esos cantones?
EN TODOS LOS CANTONES y en todos los distritos de las provincias tendremos agentes de TRABAJO, de aquí a fin de año. ¿Cuál Sección cumplirá primero esta consigna?

TRABAJO ADELANTE...

—Viene de la pág. 2a.
fuerzo constante por ayu-dar al Partido.
DE LA CELULA "JOSE DIAZ"
Dos nuevos suscritores de TRABAJO consiguió esta Célula. ¡Muy bien, camaradas!
DE LA CELULA "AMADO ROJAS"
Continúa esta célula ocupando el primer lugar por su constante esfuerzo en conseguir nuevos suscritores a TRABAJO. Lo felicitamos por su magnífica labor.
DE ESPARTA:
Nuestra agenda de TRABAJO tenemos ahora en circulación 75 periódicos por semana. ¿Podrán circular cien de aquí a fin de año? Así lo esperamos, compañeros.
NECESITAMOS AGENTES DE "TRABAJO":
En Aserri Desamparados, Coronado ¿Cuánto circulará TRABAJO en esos cantones?
EN TODOS LOS CANTONES y en todos los distritos de las provincias tendremos agentes de TRABAJO, de aquí a fin de año. ¿Cuál Sección cumplirá primero esta consigna?

LA JUNTA DE SALARIOS DE CARTAGO APOYA UNA DEMANDA

La Junta de Salarios de Cartago acordó que encontrar-

PESAMES

Nuestro más sentido pésame a don Francisco López, por la muerte de su señora esposa, ocurrida en Alajuela el 11 del corriente. Hacemos extensivos nuestros sentimientos de condolencia a sus hijos y demás familia.
Presentamos nuestro más sentido pésame al compañero Rafael Artavia y a su estimable familia, por la muerte de su deudo Jorge Artavia, fallecido el 5 de agosto pasado.

EL c. MORA CONTESTA...

—(Viene de la pág. 1.)
choque de ningún grupo de hombres con intereses puramente electorales. Nuestro Partido no es el del pueblo, del verdadero pueblo, cada uno de los partidarios de la esclavitud económica. Para pelear contra el crimen social, contra el fraude, o contra la periferia política, seremos siempre brigada de choque. Pero nunca para satisfacer las ambiciones de un hombre o de un grupo de hombres por lustres que ellos sean.
Usted también se ha dejado impresionar por la maniobra política que ha retorcido palabras mías para presentarme ante el pueblo como un matasiete empeñado en conducir a un Partido a conculcar derechos ciudadanos y a ensangrentar las calles en una lucha absurda. ¿Oyó Ud. mis discursos? Seguramente que no los oyó. Y si no los oyó, por qué no trató de conocerlos antes de dar acogida a la maldiciencia de mis adversarios? Es cierto que yo dije en un discurso que si el país no se unificaba electoralmente, habría grandes posibilidades de que la campaña política se resolviera en las calles y no en las urnas. Pero estas palabras mías, que responden a una convicción de mi Partido, tienen un sentido distinto del que les ha atribuido el cortismo. Yo pedía en aquella oportunidad sacrificio patriótico a todos los políticos para evitar las violencias de una campaña política en un momento anormal como el presente. Y ofrecía, en nombre de mi Partido, los primeros y más grandes sacrificios. Yo dije y yo pedía a todos los ciudadanos un esfuerzo colectivo para consolidar la paz social. Ahora bien, hay una cosa que sí digo y que repetiré cuantas veces sea necesario: y es que nosotros haremos cuanto esté a nuestro alcance por impedir que el país caiga en manos de la reacción y que si la reacción nos obliga a ir a la calle, allá iremos, pero obligados por ella y no por iniciativa propia. Nosotros conocemos la experiencia de España. Cuando el pueblo español comenzó a conquistar algunos tímidos derechos, la caverna española se armó y se echó sobre el pueblo sin importarle la Constitución y sin importarle la soberanía de la misma España. Entregaron a España con tal de negarle un mendrugo al pueblo español. Pues bien, es Costa Rica perfectamente podría ocurrir lo mismo. Nuestros cavernícolas criollos hablan de liquidar lo que ellos llaman "el comunismo" y que no es otra cosa que la evolución del país hacia la justicia social. Las leyes humanas se cumplen en todas partes. En Costa Rica también se pueden cumplir. Nada tiene de raro que nuestra caverna, en caso de sentirse derrotada por el pueblo, se dedique a seguir el ejemplo de la caverna española. Nada tiene de raro que piense en la revolución o en la venta de nuestra patria a cualquier compañía extranjera. Pues bien, éste es el caso en que nosotros iríamos a la calle a pelear. ¿Le parece antipatriótica nuestra tesis? Esperamos que no. Usted tiene que darnos la razón y tiene que quedar convencido de que la tesis nuestra no es la que nos atribuyen nuestros enaenagos.
Y si la voluntad popular se pronunciara limpiamente contra nuestro criterio político, ¿que haríamos? Esta es otra cuestión e usted me plantea. Yo lo contesto líta y llanamente: En ese caso, sólo un camino tendríamos: respetar la voluntad popular.
Pero la verdad es que nosotros estamos seguros de que en cuanto nosotros nos ponemos en pelea y conste que todavía no lo hemos hecho—las masas populares comenzarán a ver claro en el fondo del problema político.
Me habia Ud. de los errores cometidos por el Gobierno y por el Partido oficial. Estamos de acuerdo en que esos errores existen. ¿Ud. los repudia? Nosotros también. Otros los están repudiando por conveniencia política, pero se silencian cuando pudieran impedirlos. Nosotros los combatimos en su oportunidad y los seguimos combatiendo hoy. Pero usted tiene que entender que el Excmo. Gobernador Guardia ha realizado una obra social de mucha transcendencia y esta obra es la que nosotros apoyamos. Los políticos corruptos pasarán. Los errores y hasta la irregularidades que hayan cometido pesceros del Republicano Nacional también pasarán. En cambio, la reforma social perdurará y dará beneficio a las masas. No somos nosotros los que tanto nos sacrificamos lo que es permanente en aras de lo que es accidental y sin perjuicio de combatir lo malo le hemos dado nuestro apoyo a lo bueno. Eso es todo.
Espero dejarlo complacido y me suscribo de Ud. muy atento servidor y amigo,
MANUEL MORA V.

LUNES 16 DE AGOSTO

MITIN EN EL SALON CENTRAL DEL PARTIDO a cargo de CELULA 1º DE MAYO

- 1º—Informe del trabajo de la Célula Alejo Poveda.
- 2º—El voto femenino: por Clemencia Valerín.
- 3º—Poema: Recta; Stella Peralta.
- 4º—Discurso: Manuel Mora.

— Próximo mitin, a cargo de Célula TIBAS.

Comentarios al Código...

—Viene de la pág. 2.
contraron prima satisfactoria en clima tan favorable a la explotación del trabajo humano. Al inicio de esta época, y según legislación se llevó a cabo una de las más grandes explotaciones del trabajo humano que conoce la historia, tanto en el continente europeo como en Inglaterra.

2.—NACIMIENTO Y DESARROLLO DEL DERECHO DEL TRABAJO.

Uno de los primeros resultados del desarrollo del capitalismo industrial fue la concentración en las ciudades y en las fábricas de grandes masas de trabajadores asalariados. A lo largo del siglo, las masas trabajadoras comenzaron a organizarse y a adquirir conciencia de clase. Fue así como en Francia e Inglaterra libraron grandes luchas por la defensa de sus intereses y por mejoras en sus salarios y condiciones de trabajo. Las revoluciones de 1848 y de 1870 sacudieron violentamente las concepciones políticas liberales e impusieron a los legisladores una revisión de sus puntos de vista. El Estado liberal capituló y comprendió que su intervención en las relaciones entre el capital y el trabajo era indispensable, si se quería mantener el orden social existente. Una nueva actitud ya sostenida desde mediados del siglo, y comienza a gestarse así el nuevo derecho de los subordinados de la sociedad. Las primeras intervenciones del Estado tuvieron relación con el trabajo de las mujeres y los niños, víctimas ambos de la más inicu explotación patronal. Luego se dictaron leyes sobre jornada de trabajo fijando períodos de 12 y 10 horas. Sin embargo, no fue sino hasta el año 1884 que en Francia una ley permitió los sindicatos de trabajadores.
Desde fines del siglo la legislación social se hizo cada vez más continua y progresiva, gracias al desarrollo del movimiento sindical y a las ideas revolucionarias de la época.

3.—ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL TRABAJO.

La guerra del 14 interrumpió temporalmente esta ascendente legislación del trabajo. Pero durante esta conflagración mundial las organizaciones obreras siguieron trabajando con tenacidad. A iniciativa de las organizaciones obreras norteamericanas se propuso la jornada máxima de ocho horas. Después de la guerra se incluyó en el Tratado de Versalles la famosa Carta del Trabajo que contenía los nuevos puntos básicos sobre el trabajo y en donde se sostenía que la única garantía de paz mundial era una justa reorganización del trabajo en bien de las clases asalariadas, en todos los países del mundo. Nació así la Organización Internacional del Trabajo cuya finalidad fundamental fue la de extender a todos los países los nuevos principios de justicia social y de unificar las legislaciones sobre la materia. Desde entonces la Organización Internacional del Trabajo ha venido actuando laboriosamente en el punto de que se puede decir que ella ha sido la única realización firme y práctica de la malograda "Sociedad de las Naciones". La Organización Internacional del Trabajo se compone de dos organismos: las Conferencias Internacionales del Trabajo, en las cuales participan todos los países democráticos con representación tripartita, o sea, un representante de los trabajadores, uno de los patronos y otro del Estado, y en la que se discuten y aprueban convenios y recomendaciones sobre distintos asuntos de legislación social para que tengan aplicación en los países participantes; luego está la Oficina Internacional del Trabajo, con sede actualmente en Montreal, Canadá, que sirve de centro coordinador de todas estas actividades, y cuya labor de investigación y propaganda ha sido realmente fecunda.

4.—EL DERECHO DEL TRABAJO EN AMERICA Y COSTA RICA.

Todo este conjunto de conquistas sociales de la clase asalariada que forma el nuevo derecho de los oprimidos, ha significado, ante todo para los trabajadores europeos una garantía de no regresión a las condiciones miserables que existían en el momento del industrialismo de principios del siglo pasado; para los trabajadores de América Latina y de Costa Rica, significa un enorme adelanto, un evidente progreso, ya que sus condiciones de vida han sido y son muy inferiores a las de sus hermanos del viejo continente.
En Costa Rica comenzamos a entrar al fin por este camino de justicia social gracias a la política progresista del actual Presidente de la República; tees a las clases trabajadoras conocer y defender denodadamente esta política social.
En el próximo artículo entraremos ya a comentar y explicar los alcances de la obra fundamental de esta legislación que es el Código del Trabajo.

(CONTINUARA EN EL PROXIMO N°)